

# LES JEUNES ALGÉRIENS

الجزائر  
السلامة

CORRESPONDANCES ET RAPPORTS

1837 - 1918

Préface : Pr. Mahfoud SMATI



2ème édition

شركة  
THALA EDITIONS

وزارة  
الثقافة  
ALGERIE  
MINISTRE DE LA CULTURE

## LES JEUNES ALGÉRIENS



« Les Jeunes Algériens » fondent leurs espoirs sur l'école et l'enfant, ils veulent entrer dans la modernité, préparer à assimiler les éléments fondamentaux de la civilisation occidentale. C'est la voie scolaire qui finira par triompher de l'esprit arriéré des traditionalistes qui invoquent des motifs fallacieux pour échapper à toute réforme. L'école donne un modèle de société qui ne relève ni de l'esprit musulman, ni chrétien, ni d'aucune autre tradition : dicté par la raison, exigé pour la modernité, il est valable pour toute société civilisée. Refuser la naturalisation, la constitution de la propriété privée, la justice, l'établissement de l'état civil et la scolarisation des enfants, c'est accepter de maintenir la société dans un état rétrograde, ce n'est pas le souhait des « Jeunes Algériens ».

... Mais les « jeunes » ne doivent pas faire face uniquement à leurs aînés, la lutte se situe surtout au niveau des colons. On les accuse de tous les noms d'anti-français, de panislamistes et de nationalistes. « Cette élite que l'on accuse de panislamisme et de nationalisme, écrit Chérif Benhabilès, est composée essentiellement de jeunes gens, tous élèves dans les écoles françaises, la plupart d'entre eux n'ont de rapport qu'avec des Français, beaucoup continuent à vivre à la française, quelques uns ont même épousé des Françaises ; enfin presque tous ont réduit leurs obligations religieuses à leur plus simple expression, et ce sont ceux-là que l'on montre du doigt comme ardents panislamistes ! »

Cet ouvrage a été publié  
avec le soutien du Ministère de la Culture,  
à l'occasion du  
50<sup>ème</sup> Anniversaire de l'Indépendance Nationale

ISBN :978-9947-834-75-6



9 789947 834756